Kooperative Realschule plus Idar-Oberstein Ida-Purper-Schule

Vollmersbachstr. 55 55743 Idar-Oberstein Tel.: 06781 568580 Fax.: 06781 5685840 info@ida-purper-schule.de

www.ida-purper-schule.de



Ida-Purper-Schule, Vollmersbachstr. 55, 55743 Idar-Oberstein

Idar-Oberstein, 06.02.2025

An die Eltern und Sorgeberechtigten unserer Schülerinnen und Schüler

Mitteilungen zum zweiten Schulhalbjahr

Sehr geehrte Eltern und Sorgeberechtigte,

in diesem Schreiben möchte ich Sie über einige Änderungen informieren, die ab dem 03.02.2025 mit Beginn des neuen Stundenplans den Schulalltag und das Lernen der Schulgemeinschaft der Ida-Purper-Schule prägen und neugestalten.

In der Klassenstufe 7 werden nun zwei statt vier Stunden Sport unterrichtet. Dafür finden im zweiten Halbjahr wieder zwei Stunden Musik statt.

In der Klasse 8a erfolgt die Aufstockung von zwei auf vier Stunden Sport. Es reduziert sich der Stundenumfang im Fach Erdkunde auf eine Unterrichtsstunde pro Woche.

Frau Vanessa Naumann steht uns nun mit vollem Stundenumfang zur Verfügung und übernimmt die Leitung der Klasse 6a.

Eine weitere Änderung ergibt sich für die Schülerinnen und Schüler der Klasse 8c (Berufsreifeklasse), die nach Beendigung ihres Einstiegspraktikums (10.02.-21.02.2025) ab dem 06.03.2025 (immer donnerstags) den Praxistag in einem Betrieb ihrer Wahl absolvieren werden. Dort werden sie von Herrn Kraemer und unserem Jobfux, Herrn Prinz, betreut.

Weiterhin bietet unsere Schulsozialarbeiterin Frau Franziska Dreher ihre Hilfe an und steht Ihnen und Ihren Kindern als Ansprechpartnerin zur Verfügung.

Solange diese noch keinen entsprechenden Platz in einem Betrieb gefunden haben, werden sie in der Schule von Herrn Kraemer, Frau Röper-Adami, Herrn Köhl und Frau Norvell sowie Frau Simon sowohl fachlich als auch im Sinne der Berufsorientierung gefördert und unterstützt. Herr Prinz steht auch hier begleitend und helfend zur Seite, damit möglichst alle Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit erhalten, sich in einem Betrieb zu beweisen und ihren Wunschberuf kennenzulernen.

Die Klasse 9c hat die berufsorientierende Maßnahme (Praxistag) beendet und besucht den Unterricht wieder an allen fünf Wochentagen. Auch hier stehen Herr Prinz,

Frau Dreher und Frau Bischof von der Arbeitsagentur zur Verfügung, um unsere Abgänger beim Übergang zu einer weiterführenden Schule oder in eine Ausbildung zu begleiten.

Dies gilt natürlich auch für die Schülerinnen und Schüler der Klassen 10a und 10b.

Ebenso kehren die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9a und 9b nach ihrem Betriebspraktikum ab dem 10. Februar wie gewohnt in den Unterricht zurück.

Zusätzlich laufen noch weitere berufsorientierende Maßnahmen in den Klassen 8c, 9a und 9b. Detaillierte Informationen dazu erhalten Sie über Herrn Prinz und Herrn Kraemer.

In diesem Zusammenhang darf ich Ihnen auch mitteilen, dass wir nun mit der Firma Giloy einen weiteren Betrieb gewinnen konnten, der mit der Ida-Purper-Schule eine Patenschaft eingeht. Wir freuen uns auf eine beiderseits gewinnbringende Zusammenarbeit.

Demnächst möchte Herr Wilson mit den Schülerinnen und Schülern der Klassenstufe 8 die Feuerwehr besuchen. Dort können sie die Erkenntnisse aus dem Chemie-Unterricht mit Fragen der Berufsorientierung verbinden.

Weiterhin findet am 25.02.2025 wieder ein Besuch bei der Firma Effgen statt, die uns bei unseren Bemühungen rund um das Betriebspraktikum unterstützt.

Zudem möchte ich Sie über einige Veranstaltungen, die das Schulleben im zweiten Halbjahr bereichern sollen, informieren:

Auch in diesem Jahr findet wieder unsere Studienfahrt nach Natzweiler-Struthof für die Schülerinnen und Schüler der Klassen 9c, 10a und 10b statt. Im Rahmen der Demokratieerziehung und im Hinblick auf eine intensive Auseinandersetzung mit dem Nationalsozialismus und den damit verbundenen Gräueltaten ist uns diese Reise sehr wichtig.

Zusätzlich dazu finden für die Abschlussklassen 10a und 10b noch Abschlussfahrten nach Berlin statt.

Den Abschlussabend für unsere Abgänger gestalten wir (wie in den letzten Jahren) am 27. Juni im Stadttheater.

Begleitend zu unseren Bemühungen im Unterricht und neben den Pädagogischen Tagen, die die KlassenleiterInnen in individueller Absprache mit Frau Dreher durchführen, sollen auch wieder unterschiedliche Präventionsveranstaltungen stattfinden: Im Mai können unsere Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 5 und 6 in einem Workshop den verantwortungsbewussten Umgang mit dem Internet (Instagram, WhatsApp & Co. ...) lernen, ein Thema, das zunehmend den Alltag unserer Kinder prägt. Dazu erhalten wir Unterstützung durch das Pädagogische Landesinstitut. Ferner wird in Zusammenarbeit mit Frau Natalie Kappler von der pro familia wieder eine Präventionsveranstaltung zur Sexualerziehung für die Klassenstufen 6 und 9 stattfinden.

Bei der Durchführung der Veranstaltung "One Billion Rising" freuen wir uns mit unserer Schulsozialarbeiterin, Frau Dreher über die Unterstützung des Frauennotrufs und die Hilfe von Mitarbeiterinnen des Frauenhauses Idar-Oberstein. Bei dieser weltweit stattfinden Aktion am 14. Februar soll auf das wichtige Thema "Gewalt an Frauen und Mädchen" aufmerksam gemacht werden. Vorbereitend zu diesem Aktionstag sammelten die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufen 8, 9 und 10 im Vorfeld zur Sensibilisierung Informationen zu diesem Thema.

Außerdem freuen wir uns, dass es uns gelungen ist, für den Fachbereich Musik ein besonderes Highlight anbieten zu können.

Am Montag, den 17.02.2025 begrüßen wir Mitglieder des Polizeiorchesters zu einem Schülerkonzert an unserer Schule. Als 9-köpfige "Jazz-Combo" werden die Musiker für die Klassenstufen 6 und 9 spielen und damit die Lerninhalte aus dem Musikunterricht (Themen: "Instrumentenkunde" und "Geschichte des Jazz") eindrücklich veranschaulichen und zu Gehör bringen.

Wir freuen uns auf ein lebendiges Konzerterlebnis.

Aus gegebenem Anlass möchte ich Sie nochmals daran erinnern, wie Sie verfahren, wenn Ihr Kind wegen Krankheit nicht am Unterricht teilnehmen kann: Durch die erweiterten Funktionen im digitalen Klassenbuch können Sie Ihr Kind neben den bewährten Informationen per Mail oder Telefon nun auch über Web-Untis krankmelden.

Wir bitten Sie aber um Verständnis dafür, dass dieser (vorläufigen) Krankmeldung zeitnah eine schriftliche Entschuldigung mit der Unterschrift der Eltern/Sorgeberechtigten folgen muss (vgl. ÜSchO § 37,1).

Abschließend möchten wir Ihnen noch ein paar wichtige Termine mitteilen, die Sie sich vormerken können:

Studientag der Lehrerinnen und Lehrer am 27.03.2025, unterrichtsfrei für alle Schülerinnen und Schüler

Anmeldung neue 5er ab 03.02.2025 bis 28.02.2025 (nach Anmeldung)

Die beweglichen Ferientage wurden für dieses Schuljahr auf

Donnerstag, 27. Februar 2025 (Ausgleichstag für den Tag der offenen Tür), Freitag, 28. Februar 2025,

Rosenmontag und Fastnachtsdienstag (03. und 04. März 2025),

Freitag, 30. Mai 2025 (nach Christi Himmelfahrt) sowie

Freitag, 20. Juni 2025 (nach Fronleichnam) gelegt.

Osterferien: 14. - 25. April 2025

Letzter Schultag im Schuljahr 2024/2025: 04.07.2025

Praktikum: Klassen 9a, 9b: 27. Januar 2025 - 07. Februar 2025

Praktikum: Klasse 8c: 10.- 21. Februar 2025

Beginn des Praxistags (8c) ab Donnerstag, den 06. März 2025

mit freundlichen Grüßen

Simone Busch